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Presidente: Srs. Deputados, agradeço que retomem os vossos lugares para 

prosseguirmos os nossos trabalhos. 

 

(Eram 12 horas e 30 minutos) 

 

Como sabem, temos três pedidos de urgência para três resoluções. 

A matéria que compreende estas resoluções está consensualizada entre os 

partidos, tal como os pedidos de urgência. Portanto, creio que não vai ser 

necessário grande debate. 

Vamos começar pelo Pedido de Urgência e Dispensa de Exame em 

Comissão da Proposta de Resolução – “Criação da Comissão Eventual 

para a Revisão do Estatuto Político-Administrativo da Região 

Autónoma dos Açores”. 

Tem a palavra o Sr. Deputado Francisco Coelho. 
(*) Deputado Francisco Coelho (PS): Sr. Presidente, Sras. e Srs. 

Deputados, Srs. Membros do Governo: 

Todos sabemos e já foi aflorado durante o debate que acabámos de encerrar 

que ao nível das nossas competências e dos nossos instrumentos jurídicos 

base, a VI Revisão Constitucional traz um conjunto de novidades que, por 

sua vez, implicará algumas adaptações. 

Assim é, nomeadamente ao nível do Estatuto Político-Administrativo em 

que o novo recorte competencial depende, em grande medida e é remetido 

ao nível legislativo para as matérias constantes do Estatuto. 

Embora haja uma norma na Constituição que prevê que enquanto não 

houver uma eventual revisão do Estatuto essa competência deve ser aferida 



 
pela elencagem constante do actual, pensamos que é de toda a conveniência 

e urgência que haja, por parte desta casa, a constituição de uma Comissão 

que, num período lógico, anterior a uma eventual iniciativa formal desta 

câmara no sentido de rever o Estatuto, possa concertar e concensualizar 

posições e deliberar, inclusive, se, face à nova Constituição, é necessário ou 

não que essa iniciativa formal e essa revisão, em concreto, venham a 

ocorrer. 

Muito obrigado. 

Presidente: Apresentado o pedido de urgência, vamos passar à votação. 

Os Srs. Deputados que concordam, por favor mantenham-se como se 

encontram. 

Secretário: O pedido de urgência e dispensa de exame em Comissão foi 

aprovado por unanimidade. 

Presidente: Passamos à Proposta de Resolução – “Criação da Comissão 

Eventual para a Revisão do Estatuto Político-Administrativo da 

Região Autónoma dos Açores”. 

Está aberto o debate. 

Tem a palavra o Sr. Deputado José Manuel Bolieiro. 

Deputado José Manuel Bolieiro (PSD): Sr. Presidente, Sras. e Srs. 

Deputados, Srs. Membros do Governo: 

Apenas para deixar um breve registo. 

Não existindo qualquer proposta de revisão do Estatuto, não pode ser 

criada uma comissão especial para a revisão do Estatuto, nos termos do 

Regimento. 

A proposta para a criação de uma Comissão Eventual é por isso a mais 

adequada. A proposta merece a concordância do Grupo Parlamentar do 

PSD. 



 
O seu trabalho há-de ser o de potenciar o consenso para uma proposta de 

revisão do Estatuto Político-Administrativo da Região Autónoma dos 

Açores que dê cumprimento ao avanço que a última revisão constitucional 

nos deu em matéria autonómica. 

Obrigado. 

Presidente: Tem a palavra o Sr. Deputado Paulo Gusmão. 
(*) Deputado Paulo Gusmão (PP): Sr. Presidente, Sras. e Srs. Deputados, 

Srs. Membros do Governo: 

Para manifestar o voto favorável do CDS à constituição desta comissão, 

aliás, manifestando o apreço que temos pela revisão constitucional e pela 

consequência que na clarificação e na abertura para a possibilidade de 

clarificarmos novos poderes na Região, aqui queremos manifestar. 

Permitam-me até que saúde essa alteração de posição do Partido Socialista, 

lembrando que há 4 anos atrás, neste preciso momento, ou seja, no dia de 

encerramento do debate parlamentar, Sua Exa., o Sr. Presidente do 

Governo Regional, dizia que ao Partido Socialista interessava, sim, gerir 

bem a Autonomia que tínhamos e não aumentá-la em mais poderes. As 

palavras são próximas destas. Estou citando de cor. 

Hoje, e até no Programa se notou, dizia-se mais e melhor Autonomia. O 

mais também é importante e para nós, CDS, o único limite é a unidade 

nacional. Até lá todo o caminho é sempre para se fazer. 

Portanto, no âmbito desta mesma revisão, é com todo o agrado e apreço 

que queremos nela participar e dar aqui o nosso apoio e voto favorável. 

Presidente: Não havendo mais intervenções, vamos passar à votação. 

Os Srs. Deputados que concordam, por favor mantenham-se como se 

encontram. 

Secretário: A Proposta de Resolução foi aprovada por unanimidade. 


